



Escuela Normal de Educación Preescolar

Licenciatura en Educación Preescolar

Curso: Estrategias de educación física en educación preescolar

Profesor: Jesús Armando Villanueva Villarreal

¿Qué es el juego?

Unidad de aprendizaje I

“El Juego, su significado y sus aportaciones al desarrollo integral de los niños en el contexto educativo”

Alumna: Vanessa Garza de Alba

Nº de lista: 6

3º Semestre Sección: B

Ciclo escolar: 2021-2022

Competencias de la unidad de aprendizaje I:

- Identifiquen las características del juego y las funciones que éste desempeña en la formación de los alumnos de educación básica.
- Conozcan los diferentes tipos de juego y aprendan a clasificarlos de acuerdo con sus características; asimismo, que conozcan la manera en que responden a las necesidades de los alumnos en los distintos niveles y contextos escolares.



Saltillo, Coahuila 09 septiembre de 2021

CONCEPTOS Y EXPLICACIÓN

¿QUÉ ES EL JUEGO?

Es una actividad libre, un acontecimiento voluntario. Tiene limitaciones espaciales y temporales establecidos de antemano o improvisados en el momento del juego, tiene un carácter incierto. Su resultado final fluctúa constantemente, lo que motiva la presencia de incertidumbre. Es una manifestación que tiene finalidad en sí misma, es gratuita, desinteresada e intrascendente. Esta característica va a ser muy importante en el juego infantil ya que no posibilita ningún fracaso. Nosotros en el aula hemos de manejarla en ese sentido intentando no crear traumas por la victoria o la derrota. Que el juego defina un ganador y un perdedor, no significa que deba tener trascendencia quedar en uno u otro lado. Definiremos el éxito desde la voluntad, el esfuerzo, la participación, la solidaridad, la forma de elegir respuestas. El juego se desarrolla en un mundo aparte, ficticio, es como un juego narrado con acciones, alejado de la vida cotidiana, un continuo mensaje simbólico. Es una actividad convencional, ya que todo juego es el resultado de un acuerdo social establecido por los jugadores.

¿QUÉ ES EL JUEGO MOTRIZ?

El juego motor es una organización que incluye todos los tipos de situaciones motrices en forma de actividades lúdicas, que comportan conductas motrices significativas y que podrán cumplir distintos objetivos (pedagógicos, recreativos, de dinamización de grupos, culturales, deportivos). Estos dos conceptos nos permiten concretar que Juego motor es una actividad lúdica significativa que se conforma como una situación motriz y mediada por un objetivo motor.



DIFERENTES TIPOS DE JUEGO:

Juegos funcionales. Promueven el desarrollo sensorial, la coordinación motriz gruesa y fina ya que consisten en realizar acciones motoras para explorar distintos objetos y responder a los distintos estímulos.

Juegos simbólicos. Consisten en representar personajes de la vida cotidiana y de su entorno. A través de este juego, el niño comprende y asimila lo que observa, escucha y siente, desarrolla su creatividad, imaginación, fantasía y convivencia con sus iguales.

Juegos de reglas. A través de estos juegos, los niños aprenden a respetar normas, esperar turnos y desarrollar tolerancia a la frustración.